



## Le jour de gloire

Par [Danielle Bleitrach](#) et [Bertolt Brecht](#)

Région : [L'Europe](#)

Mondialisation.ca, 22 juin 2008

22 juin 2008

“Quand, voici des années, étudiant ce qui se passait à la bourse aux grains de Chicago,

Je compris soudain de quelle façon ils géraient toutes les céréales du monde- Et en même temps ne pus le comprendre et laissant tomber mon livre-, Alors je sus aussitôt et me dis:

Te voilà dans une méchante affaire.

Je n'éprouvais nulle amertume, et ce n'était pas l'injustice qui m'effrayait là-dedans,

J'étais tout plein d'une seule idée: ce n'est pas possible qu'ils continuent comme ça!

«Tous ces gens-là, je le voyais, vivaient du tort

Qu'ils faisaient, pas du tout de leur utilité.

C'était une situation, je le voyais,

Qui ne pouvait se perpétuer qu'à coups de crimes,

Parce que trop mauvaise pour le plus grand nombre.

C'est ainsi que toute conquête de la raison, toute invention, ou découverte,

Ne peut qu'accroître la misère.

Je faisais ces réflexions et d'autres encore,

Sans colère ni plaintes, en fermant le livre

Décrivant le marché aux grains et la bourse de Chicago.

Je me préparais là Beaucoup de peine et de tourments. »

Brecht “Quand voici des années”

Ce matin j'ai ouvert le journal et j'ai pensé : dans cette année 2008, pas une autre année, celle-ci, se prépare beaucoup de tourments.

A Haïti, ils mangent des galettes de terre, mais à Chicago ça hurle à la corbeille: “A combien le riz ?” « J'achète! J'achète! »

Sur les grands livres s'accumulent des chiffres.

Oui mais quand les hommes apprennent la faim et la soif, ils n'apprennent pas pour autant la faim et la soif de vérité. Et ceux qui ont encore un peu de nourriture se bouchent les yeux et les oreilles.

Ils ont même beaucoup de mal à comprendre que la guerre n'est pas nécessaire. Car elle est belle et bien nécessaire aux capitalistes et il faut d'abord reconnaître que le capitalisme est un mal pour pouvoir démasquer ceux qui veulent la guerre.

Hier le petit Président français nous a présenté le budget de la Défense de moins en moins national: moins d'hommes mais plus, toujours plus d'engins de morts pour les marchands. Le petit agité a expliqué que l'ennemi de l'occident vertueux, démocratique, était là, devant nous: péril jaune, enturbanné, exotique.

D'ailleurs le 18 juin 2008, le même jour, l'Europe a voté: l'immigrant est un criminel et ils se sont mis à 27 pays pour dire ça ! Le petit président français et l'extrême droite sont les rois de l'Europe et ils continuent à décider de sanctions pour le reste de la planète : droits de l'homme. Génocide des amérindiens, esclavage africain, le colonialisme guerre de l'opium, deux guerres mondiales, l'extermination nazie, le martyre palestinien, les multinationales qui génèrent la faim voilà leur carte de visite, leur titre à donner des leçons de démocratie. Cela ne peut pas continuer ainsi et cela ne peut se perpétuer qu'à coup de crime.

Crime contre le pauvre, crime supposé d'invasion, d'épidémie, de terrorisme. Avant qu'il n'atteigne nos côtes il faut aller le traquer chez lui, empêcher que les pauvres, affamés par la Bourse de Chicago entrent chez nous... Et le petit agité a terminé en invitant l'assistance à chanter la Marseillaise: "Allons enfants de la patrie, le jour de gloire est arrivé!"

La gloire c'était pour aujourd'hui, jeudi 19 mai, celle du tableau de chasse du ministre de l'immigration. Dans la cour du ministère les fantômes de quelques cadavres y compris d'enfants fuyant la police... La conférence de presse les a enjambés sans les voir...

Le ministre de l'Immigration français a annoncé ce matin une augmentation de 80% des reconduites à la frontière d'étrangers en situation irrégulière pour les cinq premiers mois de 2008, par rapport à la même période de 2007.

M. Hortefeux, qui s'exprimait devant la presse après un an d'activité ministérielle et à la veille de la présidence française de l'Union européenne, a précisé que le nombre des sans-papiers reconduits à la frontière s'élevait à 14.660 pour les cinq premiers mois de 2008.

Au cours de la même période, le nombre des cartes de séjour délivrées pour motifs professionnels a crû de 16%, a ajouté le ministre de l'Immigration. Enlever aux pays leurs cadres formés à grand peine.

Par ailleurs, le nombre des étrangers en situation irrégulière est en baisse de 8% depuis un an, a dit M. Hortefeux, en se basant notamment sur les chiffres provenant de l'aide médicale gratuite (AMD). Peut-être qu'ils ont renoncé à se soigner, alors il faudra bien lutter contre les épidémies, comme le dit le livre blanc.

Si Sarkozy a été élu c'est qu'il n'y avait rien d'autre et que la démocratie que le capital nous concède c'est quand il a réussi à ce qu'il ne puisse plus survivre dans nos millions de têtes autre chose qu'un pou. Alors on fait sa grande gueule sur le pauvre que l'on raccompagne à

la frontière et chacun est soulagé du pain qu'il n'aura pas à partager, la vie devient de plus en plus difficile...

Un jour quelqu'un criera "feu" et ce sera le soulagement...

Enfin savoir de quoi et pourquoi les choses vont si mal.

Frapper jusqu'à s'en faire mal plus pauvre que soi...

Et vous détournez les yeux: je n'y peux rien, dites-vous,

Vous ceux qui dites avoir compris, ils sont plus forts que moi.

« Tous ces gens là je le voyais vivaient du tort

Qu'ils faisaient, pas du tout de leur utilité.

C'était une situation, je le voyais,

Qui ne pouvait se perpétuer qu'à coups de crimes,

Parce que trop mauvaise pour le plus grand nombre.

C'est ainsi que toute conquête de la raison, toute invention, ou découverte,

Ne peut qu'accroître la misère.

Je faisais ces réflexions et d'autres encore,

Sans colère ni plaintes, en fermant le livre

Décrivant le marché aux grains et la bourse de Chicago.

Je me préparais là

Beaucoup de peine et de tourments. »

La source originale de cet article est Mondialisation.ca

Copyright © [Danielle Bleitrach](#) et [Bertolt Brecht](#), Mondialisation.ca, 2008

---

Articles Par : [Danielle Bleitrach](#) et [Bertolt Brecht](#)

**Avis de non-responsabilité** : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](http://Mondialisation.ca) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)

[Mondialisation.ca](http://Mondialisation.ca) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)